

平成 19 年度第 16 回定例会

八王子市教育委員会会議録

日 時 平成 19 年 12 月 12 日 (水) 午後 2 時
場 所 八王子市役所 8 階 801 会議室

第 16 回定例会議事日程

1 日 時 平成 19 年 12 月 12 日 (水) 午後 2 時

2 場 所 八王子市役所 8 階 801 会議室

3 会議に付すべき事件

第 1 第 64 号議案 平成 19 年度八王子市教育委員会職員表彰について

第 2 第 65 号議案 平成 19 年度八王子市教育委員会職員表彰について

第 3 第 66 号議案 八王子市公立学校長の措置について

第 4 第 67 号議案 八王子市立中学校給食の実施について

4 報告事項

甲の原体育館空調設備等改修工事に伴うプール利用中止について

八王子市教育委員会

出席委員 (5 名)

委 員 長	(1 番委員)	小田原 榮
委 員	(2 番委員)	細 野 助 博
委 員	(3 番委員)	川 上 剋 美
委 員	(4 番委員)	水 崎 知 代
教 育 長	(5 番委員)	石 川 和 昭

教育委員会事務局

学 校 教 育 部 長	石 垣 繁 雄
学 校 教 育 部 参 事	
指 導 室 長 事 務 取 扱	由 井 良 昌
(教職員人事・指導担当)	
教 育 総 務 課 長	天 野 高 延
学 校 教 育 部 主 幹	
(企画調整担当)	穂 坂 敏 明
学 校 教 育 部 主 幹	
(学区等調整担当兼	海 野 千 細
特別支援教育・指導事務担当)	

指導室統括指導主事	朴 木 一 史
生涯学習スポーツ部長	菊 谷 文 男
生涯学習スポーツ部参事 (函 書 館 担 当)	峯 尾 常 雄
生涯学習総務課長	米 山 満 明
スポーツ振興課長	遠 藤 辰 雄
学習支援課長	牧 野 晴 信
文化財課長	渡 辺 徳 康
生涯学習スポーツ部主幹 (体 育 館 担 当)	福 田 隆 一
学 事 課 主 査	原 島 洋 子
スポーツ振興課主査	石 原 尚 良

事務局職員出席者

教育総務課主査	後 藤 浩 之
教育総務課主任	小 林 順 一
教育総務課主任	星 香 代 子

【午後2時01分開会】

小田原委員長 大変お待たせいたしました。本日の委員の出席は5名でありますので、本日の委員会は有効に成立いたしました。

これより平成19年度第16回定例会を開会いたします。

日程に入ります前に、本日の会議録署名員の指名をいたします。

本日の会議録署名員は 2番 細野助博委員を指名いたします。

なお、議事日程中、第64号議案、第65号議案、第66号議案につきましては、議案の性質上、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第6項及び第7項の規定により、非公開といたしたいと思いますが、御異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

小田原委員長 異議ないものと認めます。

また、議事日程中、第67号議案は、一部内容変更が生じるため、事務局より取り下げたい旨の申し出がありましたので、そのようにしたいと思いますが、御異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

小田原委員長 異議ないものと認めます。

それでは、それ以外の案件について進行いたします。

小田原委員長 まず、スポーツ振興課から御報告願います。

福田生涯学習スポーツ部主幹 それでは、甲の原体育館空調設備等改修工事に伴うプール利用中止について御報告申し上げます。お手元の資料に基づいて説明させていただきます。

まず、利用中止理由でございますが、甲の原体育館プール室内の空調設備等設備が、平成5年7月に開館以来14年が経過し、老朽化が激しいため改修工事を行うというものでございます。

次に、利用中止期間でございますが、平成20年1月15日から3月31日まで。ただし、体育館は通常どおり開館をし、体育室、会議室等は利用可能でございます。

次に、工事内容でございますが、建築工事といたしまして、プール室内の天井板の全面張り替え、それと吊金具等の交換、壁面の塗装等を行うことになっています。また、設備工事といたしましては、空調設備の改修ということで、吸気ファン、換気ダクトの改修。電気設備等改修といたしまして、照明器具安定器の取り替え。それから、濾過設備改修ということで、循環浄化装置、自動滅菌装置、オゾン浄化装置の改修を行う予定でございます。

周知方法につきましては、市の広報12月15日号、また市のホームページ、それから館内掲示をして周知を図っております。

平成20年4月1日にリニューアルオープンいたします。説明は以上でございます。

小田原委員長 スポーツ振興課の報告は終わりました。本件について何か御質疑ございませんか。

いつもこういうのを見ると不思議に思うところがあるんですが、「老朽化が激しいため」というんだけど、老朽化が激しいんですか。

福田生涯学習スポーツ部主幹 プールの室内は消毒の塩素を使っているということで、通常のものよりも老朽化が.....

石川教育長 老朽じゃないんだ。腐食が激しいんだ。

福田生涯学習スポーツ部主幹 腐食が激しいということです。

小田原委員長 プール室内の空調で濾過になるんですか。

福田生涯学習スポーツ部主幹 プールの濾過設備もあわせて傷んでおりますので.....。

小田原委員長 それは「ウ」のところだよ。だから、老朽化が激しい、「激しい」のかということがよくわからないんだけど。じゃ、去年まではどうだったの？ 去年も激しかった？

福田生涯学習スポーツ部主幹 去年も激しかったんですが、建築課に見ていただいた中では、落ちるようなことはないということでありました。

小田原委員長 そうしたら、これは「激しい」というふうになるのか。「老朽化が激しい」と言ったら、もう使い物にならないと私なんかは思うんだけど、それが改修で済むんですか。

福田生涯学習スポーツ部主幹 はい。

小田原委員長 そのところがね。そういうところ。じゃ、平年というか、あるいは定期の保全とか安全点検とかやっているわけですね。そういうのをクリアしてきたわけですね。そういうので間に合わないのか間に合うのか、そのところをきちんと示さないと、こういう説明にならないのではないかとこのように思います。

福田生涯学習スポーツ部主幹 建築の業者、あるいは建築課にも見ていただいた中で、プールの空調も改修しなければいけないということで、改修する形にいたしました。

小田原委員長 業者の言いなりになっているんじゃないですか。そういうことはないですか。

福田生涯学習スポーツ部主幹 市の建築の所管、建築課というのがございますので、そちらの担当者にもごらんいただいた中で決定してございます。

小田原委員長 ごらんいただいた中ですか。

石川教育長 通常の施設と違って、常に湿気が出るわけですね。そこにもってきて塩素をかなり使うものですから、それがかなり蒸発して一緒に空気中に漂う。それをできるだけ循環機で、要するにエアコンで空気を入れ換えているというのが一つ。それから、水のほうについては、循環機で濾過している。その2つの機械がかなり傷んでいるということです。それで、空気の排出がうまくできなくなっちゃっているものですから、腐食が激しくて、去年一部が落ちたということもあるんです。

川上委員 今それを言おうと思ったんですが、以前、子どもプールの天井が落ちたということがありますよね。それは、そのことが影響してのことだったのか。そのときに、ほかのプールはどうだったのかとかいうところから、全部つながっているのかもしれないですね。

小田原委員長 この文面が、「老朽化が激しいため改修工事」というのがうまくつながらなかったわけでいろいろ聞いたわけなんですけれども、この文面からいくと、改修では済まないの

はないか。さっきの話も含めて、延長線上にあるとすれば。もう一つは、今の教育長の話も聞いても、いろんなところがあるとすれば、僕はもう今世紀末まで生きていませんから、あまり心配してもしようがない部分なんだけれども、CO2等がものすごく発生するような古い機器が使われているんじゃないのかなということもあるので、改修とかではなくて、全面的に取り替えとかいう必要はないのか等を含めて御検討いただきたいというふうに思いますね。

石原スポーツ振興課主査 CO2の関係も出されましたけれども、八王子市の甲の原体育館のプール、オゾン、環境を含めて、厚生省基準に基づいた基準内で今の機械等は設置されております。

小田原委員長 それがあまり信用できないじゃないですか。厚生省あたりの基準というものが。

石原スポーツ振興課主査 全国的にプールというと、ほぼ裸でというか、水着で泳ぎますので、そういう基準というものは最低限厳しく基準の中にあります。ある意味では、オゾンを含めて厳しく設定されていると思っています。

小田原委員長 そうですか。ということですが、どうぞ。

水崎委員 改修工事の費用はどのくらいか教えていただけますか。

福田生涯学習スポーツ部主幹 総工事費で4,733万円を予定しております。

小田原委員長 よろしいですか。それでは、特にないようでございますので、スポーツ振興課からの報告は以上ということではよろしいですか。お疲れさまでした。

ほかに何か報告する事項等はございますか。

石垣学校教育部長 学事課のほうから、インフルエンザの関係について御報告をさせていただきますと思います。

小田原委員長 では、学事課、どうぞ。

原島学事課主査 すみません。ちょっと資料はないんですが、今ホームページに載せております、インフルエンザによる学級閉鎖の状況を報告します。

12月3日八王子市内で1校で初発がありまして、きのうまで約1週間の数字なんですけど、毎日発生しまして、今、小学校で6校10学級、欠席数が110名、このような状況になっています。ことしは昨年に比べて約2カ月くらい早くなっております。昨年は、たしか1月22日が初発だと思います。このような状況で毎日増え続けるのではないかと危惧しております。

小田原委員長 11学級というのは、子どもが罹患した学級が11学級ということですか。

原島学事課主査 そうですね。6校で10学級です。

小田原委員長 学級閉鎖の数はどのくらいですか。

原島学事課主査 10学級が閉鎖。

小田原委員長 それで、子どもの数が百十何名。

原島学事課主査 110人、欠席者数総数ですね。

石川教育長 閉鎖した学級の総数でしょう。ほかのところでは1人、2人というのは、閉鎖されていないから、そういうのを集計してあるのかと。

原島学事課主査 申しわけありません。それはちょっと集計してないですね。報告はありまし

て、学級閉鎖の報告は各学校から毎日あります。

小田原委員長 その10学級のうち欠席しているのが110人。そうすると、そんなので学級閉鎖をしちゃうわけ？ 10人くらいで。

原島学事課主査 今一番少ない学級で、7名で学級閉鎖しております。秋葉台小です。

石川教育長 母体が少ないんです。クラスの子どもの数が多い。

原島学事課主査 そうですね。3年生で7名ですから、少ないもしれないですね。

石川教育長 いや、何人いるのかと。

小田原委員長 分母が少ないということだな。

原島学事課主査 申しわけありません。資料が整わないで申しわけありません。

小田原委員長 ということでございます。

細野委員 インフルエンザの予防接種というのは、どんな形のスケジュールになっていますか。

原島学事課主査 各個人です。麻疹は今無料接種しておりますが、インフルエンザのほうは各個人でということになっております。

小田原委員長 インフルエンザは何型？ 八王子型とかあるわけですか。

石川教育長 ことしは「Aソ連型」が多いです。

小田原委員長 Aソ連型。

細野委員 接種は幾らくらいするんですか。

菊谷生涯学習スポーツ部長 この間、私が行ったところは2,000円でしたが、もっと高いらしいです。

原島学事課主査 5,000円から7,000円です。

原島学事課主査 病院によっても違うんです。そういう仕組みになっております。

細野委員 昔はインフルエンザはみんなやったんじゃないですか。

小田原委員長 やらないですね。あれは、感染しなくても伝染するというふうな私の認識なんですけどね。

石川教育長 このところしばらくは「A香港型」が多かったでしょう。6年ぶりくらいの発生だから、低学年に多く発生するというのは、免疫の関係ですね。

小田原委員長 ソ連型なんていうと、鳥なんかは関係あるんですか。

石川教育長 全く関係なくはないでしょうね。鳥インフルエンザの問題は、今ものすごく重要な課題として、どう取り組んだらいいのかということで、それに対しての市の中での会議なんかも持っているところです。

小田原委員長 突然の御報告で申しわけなかったんですが、どうもお疲れさまでした。

以上で公開での審議は終わりますけれども、何かありますか。

委員の方から何か御報告はありませんか。

では、ないようでございますので、ここで休憩にいたします。

なお、休憩後は非公開となりますので、傍聴の方は御退室願います。

【午後2時15分休憩】